

Zeitschrift: Beiträge zur vaterländischen Geschichte / Historisch-Antiquarischer Verein des Kantons Schaffhausen

Herausgeber: Historisch-Antiquarischer Verein des Kantons Schaffhausen

Band: 1 (1863)

Vorwort: Vorwort

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Endt fürt manches aufzuhören zu kannen und es geht nicht
mehr in die alten Zeiten zurück. Und so ist es mit uns auch
heute. Es ist nicht leicht, eine solche Menge von Urkunden
und Dokumenten zu bearbeiten und zu verstehen. Aber wir
wollen es tun, und wir sind überzeugt, dass es gelingen wird.

Vorwort.

Der historisch-antiquarische Verein von Schaffhausen

Der historisch-antiquarische Verein von Schaffhausen, eine der jüngsten unter den historischen Gesellschaften der Schweiz, bietet in diesen Blättern den Freunden der vaterländischen Geschichte einige Früchte seiner Forschungen auf dem ihm zunächst liegenden Gebiete. Die Auswahl der Gegenstände wurde zum Theil durch den Wunsch von Mitgliedern des Vereins bestimmt, zum Theil sollte der aus verschiedenen Zeiträumen genommene Stoff auf das Bestreben des Vereins hindeuten, die gesammte Geschichte unsers Kantons zu durchforschen.

Die vielseitige Theilnahme, welche unser Verein bei Behörden, bei Gemeinden und Privaten gefunden hat, ermunterte uns nicht wenig zur Herausgabe der vorliegenden Studien. Wir hoffen namentlich durch allmäßige Veröffentlichung eines Theils des in unsren öffentlichen Archiven und in Privathänden liegenden Urkundenstoffs nicht nur das

freundliche Entgegenkommen zu erwiedern, sondern auch das unter uns reger gewordene Interesse für Geschichte zu erhalten und immer mehr zu beleben. Indem wir diese unsere erste Veröffentlichung der Nachsicht ihrer Beurtheiler empfehlen, bemerken wir schließlich noch, daß wir je beim Beginn eines Jahres ein Heft herauszugeben gedenken.

Schaffhausen, im März 1863.

Der Vorstand des historisch = antiquarischen Vereins.